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В дорожно-транспортных происшествиях на 
территории района за 9 месяцев текущего года 
пострадали 61 человек, пятеро погибли. Из за-
регистрированных 281 ДТП в посёлке произо-
шло 142. Среди сельских поселений наиболь-
шее число ДТП произошло в Медведево и Бо-
ровлянке. Эта статистика была приведена на 
аппаратном совещании в Администрации рай-
она в отчёте Н.В. Третьякова, исполняющего 
обязанности начальника ГИБДД. Среди причин 
дорожных аварий – несоблюдение водителями 
скорости, соответствующей дорожным услови-
ям. В двадцати процентах ДТП была нарушена 
очерёдность проезда. Из-за нарушений правил 
движения транспортных средств задним ходом 
произошло 27 процентов аварий.

В ходе анализа определены основные ме-
ста, где происходят ДТП. На автомобильной 
трассе Тюмень-Омск такими аварийными при-
знаны: 226 км, 199 км, 190 км. 

Службой безопасности дорожного движе-
ния составлено 3147 административных ма-
териалов на нарушителей правил. Даже уже-
сточение наказания не останавливает водите-
лей, позволяющих себе сесть за руль в состо-
янии алкогольного опьянения. Риск получить 
штраф в 30 тысяч рублей и подвергнуться ли-
шению водительских прав на полтора года не 
стали препятствием для 147 водителей, кото-
рых остановили на дорогах в нетрезвом виде. 
50 водителей продолжали ездить, уже будучи 
лишёнными прав. Таких «упёртых водителей» 
ждут ещё более жёсткие меры: штраф 50 ты-
сяч рублей и лишение прав на три года. За де-
вять месяцев на водителей наложены штрафы 
за нарушения на сумму два миллиона 392 ты-
сячи рублей.

По словам Н.В. Третьякова, личный состав 
ГИБДД постоянно ведёт работу по выявле-
нию преступлений, связанных с незаконным 
оборотом леса, спиртных напитков, наркоти-
ческих веществ. Глава района А.В. Желтоухов 
поинтересовался, задерживали или нет авто-
мобили с контрафактной водкой из Казахста-
на, зачастую опасной для здоровья людей. Не-
редко в «палёную» водку добавляют метанол 
– по вкусу и запаху он неотличим от пищево-
го спирта, но гораздо дешевле, при этом со-
держит эфирные примеси, сивушные масла и 
альдегиды. Как следствие, употребление тако-
го спиртного может привести к слепоте, цир-
розу печени и даже смерти. На всех сходах го-
ворят о случаях торговли «палёной» водкой, но 
пока служители правопорядка не поймали за 
руку ни одного перевозящего или торгующе-
го контрафактным алкоголем.

Как и год назад, отчитываясь на совеща-
нии в Администрации района, директор Го-
лышмановского комбината хлебопродуктов 
О.С. Харитонов в очередной раз высказывал 
свою обеспокоенность по поводу будущего 
предприятия, сетовал на изношенность обо-
рудования. Из-за тяжёлых условий нынешней 
страды зерно на элеватор привозят с высо-
кой влажностью, причём везут собранный 
урожай не только из голышмановских пред-
приятий, но и соседних районов. Руководство 
предприятия не готово сегодня обновлять 
оборудование из-за того, что производствен-
ные мощности комбината хлебопродуктов 
являются собственностью муниципалитета. 
О.С. Харитонов сказал, что уборочную завер-
шили бы раньше, если бы на КХП в дополне-
ние к действующим установили новые сушил-
ки. Нет заказов у комбикормового завода, 
не действует нынче областная программа по 
бесплатной выдаче комбикорма владельцам 
свиноматок и крупного рогатого скота улуч-
шенной породы. Хотя, по заверению О.С. Ха-
ритонова, комбикормовый цех готов к работе, 
и руководитель надеется, что будут заказы на 
изготовление комбикорма от предприятий, 
которые содержат скот на крупных фермах, 
от владельцев свиноводческих хозяйств.

Около сотни человек трудятся в коллективе 
комбината хлебопродуктов. И не только для 
работников важна дальнейшая перспектива 
предприятия, но и в целом для экономики 
района.

Мария ГЛАЗУНОВА.

В аграрной сфере все на-
лажено, видимо, поэтому во-
просы к сельхозтоваропроиз-
водителям были только у соб-
ственников земельных долей. 
Они интересовались, когда с 
ними начнут рассчитываться  
за аренду паёв. 

Директор ООО СП «Малы-
шенское» Михаил Кошилов 
ответил:  

– Зерно можно получить на 
малышенском зернотоке в но-
ябре. Сейчас нет времени из-
за сложной уборки. Цену на 
зерно  определим позже, от-
ходы отдадим бесплатно.  

Около сотни малышенцев 
занимаются развитием лич-
ных подворий, в дойном стаде  
– 87 коров. Поголовье сокра-
тилось, но молока владельцы 
ЛПХ продали больше, чем в 
прошлом году. Заработали на 
этом почти 800 тысяч рублей. 

Трудоспособных жителей 
в поселении – свыше 650, из 
них больше половины рабо-
тают. Почти восемьдесят ма-
лышенцев заняты в бюджет-
ной сфере, более семидеся-
ти человек  трудятся за преде-
лами территории. Свыше 150 
человек не  работают, живут 
за счёт государственных мер 
поддержки.  

Жители деревни Русако-
ва  в очередной раз подняли 
вопрос о строительстве мо-
ста. В нашем районе  девять 
мостов, которые в полово-
дье оказываются под водой. 
На возведение одного моста 
потребовалось бы 20 милли-
онов рублей, поэтому не бу-
дут строить мост в дерев-
не Русакова. В ближайшее 
время здесь не ожидается и 
строительства дороги с твёр-
дым покрытием.  Как сказано 
в докладе главы поселения 
Анатолия Кляпышева, в сле-

дующем году планируется за-
щебенить в Малышенке пере-
улок Школьный и часть доро-
ги по улице Молодежной. 

– Грунтовые дороги будем 
грейдировать, на аварийных 
участках делать ямочные ре-
монты, – подчеркнул Анато-
лий Александрович. – В этом 
году смогли выполнить дав-
ний наказ населения: постро-
или тротуар к местному фили-
алу Сбербанка, на это израс-
ходовано 95 тысяч рублей. 

Малышенцы же требовали 
защебенить сразу все улич-
ные дороги поселения в бу-
дущем году. Глава района 
А.В. Желтоухов пояснил, что 
на протяжении нескольких 
лет в каждом поселении еже-
годно щебенят по 500 метров 
дорог. 

– Эта схема будет действо-
вать и дальше, – поставил он 
точку в затянувшемся споре.

Жители деревни Михайлов-
ка пожаловались на некругло-
суточную подачу воды.  На-
чальник управления жилищ-
но-коммунального хозяйства 
ООО «Сибгазсервис» Виктор 
Чалков пояснил причину:

– В этой деревне осталось 
500 метров ветхих  водопро-
водных сетей, их замена  за-
планирована на следующий 
год, тогда водопровод будет 
работать постоянно. Потер-
пите немного, в случае необ-
ходимости мы готовы изме-
нить график подачи воды.  

Виктор Чалков напомнил 
потребителям о своевремен-
ной оплате за услуги водо-
снабжения. На Малышенской 
территории действуют трид-
цать колонок. На сегодня ма-
лышенцы задолжали комму-
нальному предприятию за 
потребленную воду 150 тысяч 
рублей. Эти средства как раз 

идут на различные ремонтные 
работы. 

Обстоятельно заместитель 
главы района Александр Ле-
даков отвечал селянам на во-
прос о капитальном ремонте 
дома №12 по улице 50 лет Ок-
тября. 

– На капитальный ремонт 
этого дома необходимо око-
ло 10 миллионов рублей, – 
пояснял Александр Ледаков. 
– В нём есть муниципальные 
и частные квартиры. На бюд-
жетные деньги мы ремонти-
руем только муниципальное 
жильё, и с 2012 года средства 
на эти цели из региональной 
казны не выделялись, а жильё 
собственников ремонтирует-
ся на условиях софинансиро-
вания. Сейчас в Тюменской 
области формируется про-
грамма капитальных ремон-
тов многоквартирных домов, в 
которых три и более квартир. 
В неё включены и все много-
квартирные дома Малышен-
ского поселения. Программа 
будет утверждена региональ-
ным правительством в следу-
ющем году. Потом нас изве-
стят, какие именно дома бу-
дут ремонтироваться в нашем 
районе. Известно лишь, что в 
первую очередь возьмутся за 
приведение в порядок много-
квартирников, где не делали 
ремонты более 25 лет.   

Жильцы дома №3 по этой 
же улице  заключили договор 
на обслуживание с управляю-
щей компанией в 2012 году. 
На встрече люди спрашива-
ли, почему им не ремонтиру-
ют подъезды, хотя они регу-
лярно платят за содержание 
мест общего пользования. 

– Год назад ещё обеща-
ли побелить и покрасить па-
нели, – уточнил кто-то из 
жильцов. – У нас в доме жи-

К будущему села неравнодушны
Предварительно, перед встречей с руководством района жители Малышенского 

поселения задали около двух десятков вопросов, не меньше прозвучало и на са-
мом сходе. Больше полутора сотен местных жителей трудятся в ООО СП «Малы-
шенское» и СПК «Малышенский», которые в общей сложности обрабатывают  на 
территории нашего района более семи тысяч  гектаров земли. ООО СП «Малышен-
ское» работает в составе Боровской птицефабрики. На трёх фермах сельхозпред-
приятия содержат 340 дойных коров, всего – больше тысячи голов КРС.

вут, в основном, пенсионеры.
Директор ООО «Голышма-

новотеплосервис», руководи-
тель управляющей компании 
Андрей Ануфриев сказал: 

– На счете вашего дома 
нет средств. Мы сделали в 
нём капитальный ремонт во-
допроводных и канализаци-
онных сетей на сумму почти 
250 тысяч рублей. Часть де-
нег, израсходованных на ре-
монт, вы вернули за счёт еже-
месячных платежей за содер-
жание мест общего пользова-
ния, но должны управляющей 
компании ещё свыше 160 ты-
сяч. Дом очень старый, поэто-
му установим входные двери в 
подъездах, чтобы хоть немно-
го сохранить тепло.  

Глава района Александр 
Желтоухов обещал жильцам 
этого дома выделить сред-
ства на установку окон в подъ-
ездах.    

Масса вопросов от насе-
ления поступила в адрес ру-
ководства областной боль-
ницы №11. Селяне спраши-
вали, когда в Малышенской 
участковой амбулатории поя-
вится второй терапевт. Заме-
ститель главного врача  Елена 
Усова отметила:

– Приглашая доктора на ра-
боту, мы должны предложить 
ему не только место работы, 
достойную зарплату, но и жи-
льё. В 2011 году к вам приез-
жала замечательный терапевт 
со специализацией  врача 
функциональной диагностики. 
Но месяца  через два она уеха-
ла, потому что жилищные ус-
ловия были неприемлемыми. 
В докладе глава поселения 
сказал, что вопрос со служеб-
ным жильем для врача практи-
чески решен, теперь мы сно-
ва приступим к поиску специ-
алиста. 

Просили селяне отремон-
тировать подъезд к амбулато-
рии. Беспокоит малышенцев 
отсутствие хорошего обору-
дования в  физиокабинете.  По 
словам Е.В. Усовой, заявка на 
его обновление  подана в де-
партамент здравоохранения 
ещё в прошлом году, но пока 
не удовлетворена. 

В завершении встречи гла-
ва района Александр Желтоу-
хов подытожил: 

– Мы встречаемся с населе-
нием, чтобы из первых уст уз-
нать о насущных проблемах и 
помочь их решить, рассматри-
ваем частные и общественные 
вопросы. В прошлом году вы 
дали нам 14 наказов, практи-
чески все выполнены, некото-
рые частично. Все ваши заме-
чания мы учтем,  проблемы бу-
дем решать. 

У всех были  разные ожи-
дания от общения с район-
ной властью, поэтому, ког-
да люди уходили со встречи, 
слышались ворчливые фра-
зы и оптимистические выска-
зывания. Объединяло одно – 
неравнодушное отношение к 
своему  селу. 

Оксана ТиТеНкО.
Фото Алексея БОДРОВА.
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Начальник водопроводных сетей ООО 
« ГолышмановоТеплоцентр»  Сергей Пур-
тов отметил:

– Ремонт водопроводных сетей стан-
ции второго подъема был плановым. Мы 
заменили ветхие железные трубы на по-
лиэтиленовые, продезинфицировали  и 
промыли их, очистили резервуар, пред-
назначенный для хранения чистой воды. 
Сейчас  работаем уже в обычном режиме. 
Наверняка, люди заметили,  что вода по-
дается под хорошим напором и беспере-
бойно. Добываем полторы тысячи кубо-
метров воды в сутки, а потребность насе-
ления – 1200-1300 кубометров. 

Средства на реконструкцию водоо-
чистной станции были выделены в рамках 
подготовки к зиме. По словам директора 
ООО «ГолышмановоТеплоцентр» Евгения 
Глухарева, на ремонт потрачено около по-
лутора миллионов рублей. 

– Впереди ещё обновление труб в 

здании фильтровального цеха по очист-
ке воды, но нашим абонентам это не до-
ставит неудобств, – заверил директор 
предприятия. – На сегодня водопро-
водные сети посёлка Голышманово об-
новлены на 90 процентов. Есть резерв 
воды. Сейчас готовится проект допол-
нительной линии водоочистки, она бу-
дет смонтирована на первом водоза-
боре, где вода добывается. Это необ-
ходимо, потому что количество абонен-
тов растёт. Только за текущий год к цен-
тральному водопроводу подключились 
150 домовладельцев. Планируем посте-
пенно развивать систему водоснабже-
ния в залинейной части посёлка, сдела-
ли закольцовку улиц Энгельса и Садо-
вой с улицей Молодых, где располагает-
ся инженерная площадка с земельными 
участками, выделенными молодым се-
мьям под строительство индивидуаль-
ных жилых домов. В следующем году бу-

дем  дальше прокладывать водопрово-
дные сети, работы там много. 

Станция второго подъема  была мо-
дернизирована  в 2007 году. Как рас-
сказали специалисты, подрядная ор-
ганизация ООО «Айсберг» качествен-
но смонтировала и правильно техниче-
ски настроила процесс очистки воды. 
Там установлено современное  авто-
матизированное оборудование, что-
бы следить за его работой достаточно 
трёх человек. 

– Сооружение получилось надёжное, 
работает стабильно, – пояснил Сергей 
Пуртов. – Вода за время очистки прохо-
дит несколько ступеней. Сначала из неё 
вымываются примеси, далее происхо-
дит очистка воды от железа. После этого 
вода попадает в фильтр, который пред-
назначен для снижения  жесткости воды. 
Затем она промывается поваренной со-
лью и пропускается через фильтр с  ак-
тивированным углём. Это улучшает  вку-
совые качества воды. 

После трехступенчатой очистки  вода 
подается в наши  дома. Насколько она 
очищена и проверена на безопасность 
специалистами, зависит состояние на-
шего здоровья.   

Оксана ТиТеНкО.

ЖКХ

Из города – в деревню 

Сначала супруги планировали открыть 
перепелиную ферму. 

– Муж на 8 Марта подарил мне 20 пе-
репелов. Получили первые яйца, вырас-
тили в инкубаторе цыплят. Оказалось, 
есть спрос на мясо и яйцо этой птицы, 
– рассказывает хозяйка подворья. – По-
том проанализировали  рынок, изучили 
спрос. Закупили 200 куриных яиц, выве-
ли цыплят. Разобрали всех за два дня. 

Лариса Бухалова по образованию эко-
номист, она тщательно планирует расхо-
ды на развитие подворья. Организация 
птицефермы требует немало затрат. По 
программе самообеспечение получили 
40 тысяч рублей. В бизнес-плане заяви-
ли о покупке  бройлеров  для производ-
ства мяса и перосъёмной машины. 

– С бройлерами потерпели неудачу, из 
ста голов сохранить удалось только по-
ловину. И затраты на их откорм высокие. 
Зерно дорогое, а после посевной  его со-
всем не найти, – объясняет Лариса. – По-

ехали в Свердловскую область, закупили 
пробную партию кур новой породы, кото-
рую вывели в Санкт-Петербургском  ин-
ституте птицеводства. Цыплят возмож-
но получать  прямо из-под маток, и кор-
мов требуется в разы меньше. 

Уже сейчас на птицеферме Бухаловых 
можно полюбоваться на породистых 
кур, которые способны обеспечить се-
мью мясом и яйцом в достаточном коли-
честве.  В «семейной коллекции» породы 
кучинская юбилейная, царскосельская, 
пушкинская, мараны, минорки и бентам-
ки. Украшением подворья стали карли-
ковые голландские белохохлые – куроч-
ки крошечные, а несут яйца, по разме-
рам не уступающие своим более круп-
ным собратьям.  

Строительство птичника и обустрой-
ство птицемест – в руках главы семьи. В 
перерывах между вахтами он старается 
успеть сделать на подворье как можно 
больше работы.  Сейчас Андрей утепля-

Блиц-опрос

Татьяна курченко, предприниматель:
– Курицу как покупали в «Магните, так и 

покупаем. Там же берём молоко и молочные 
продукты. Недавно в интернете прочитала, 
как из молока и  магазинной закваски делать 
домашний йогурт в йогуртнице. Гораздо де-
шевле получается. Цена выросла на мясо, 
но его покупаем редко, раз в две недели. 
Вся семья любит гречку, если раньше поку-
пали по пятьдесят рублей, сейчас переш-
ли на более дешёвую. Ощутимо выросли по 
стоимости фрукты. Их, хотя бы понемногу, 
но стараемся покупать – в семье двое де-
тей. Чтобы не превышать ежедневный «ли-
мит» на продукты, а тратим около трёхсот 
рублей в день, нашли выход: в какой-то день 
только фрукты, в следующий – мясо. Замет-
но подскочила цена на сыры, кусочек мень-
ше чем за сто рублей не купишь. Сыр «Мо-
царелла» вообще исчез с прилавков. Рыбу 
мы и так себе позволяли нечасто, по выход-
ным и на Новый год, сейчас сёмга вообще 
становится роскошью. 

Нина Харлова, служащая:
– В последнее время  расходы на продук-

ты заметно выросли. Меньше стала поку-
пать мясо. Заменила рыбой, более всего 
доступен по цене минтай. В основном ра-
ционе – курица. Колбасу покупаю только, 
чтобы постряпать что-нибудь: пиццу, на-
пример. Выбираю, что подешевле, наве-
даться приходится не в один магазин. Те же 
сыры плавленые могут быть где-то дешев-
ле, где-то дороже. От твёрдого сыра при-
шлось совсем отказаться. Внимание обра-
щаю на продукты с жёлтым ценником, кото-
рые продаются по акции. Да и при выборе 
продуктов приходится считаться с пробле-
мами в здоровье, по этой причине меньше 
покупаю  сладкого, мучного.  

иван Сургучёв, пенсионер:
– В этом году заметно выросли цены на 

молоко и мясо. Если раньше можно было 
купить килограмм свинины за сто шесть-
десят рублей, то сейчас дешевле двухсот 
двадцати рублей не найти. Может быть, это 
связано с ответными санкциями России в 
отношении европейских стран, про кото-
рые постоянно говорят по телевизору. Неу-
жели у нас такой дефицит мяса? Мы живём 
в селе, могли бы сами обеспечивать себя 
продукцией. Не всегда то, что продают по 
сниженным ценам, соответствует хороше-
му качеству. Наценки заметно «ударяют по 
карману».

ирина кинжалинова, домохозяйка:
– Мы живём в сельской местности и дер-

жим своё хозяйство, выращиваем овощи 
на приусадебном участке. На столе всегда 
свои молочные продукты, яйца, мясо. Даже 
продаю излишки, спрос высокий, особенно 
на домашний творог, сливки. Картофель, 
морковь нынче уродились, лук хороший, 
крупный. Кетчуп мы не покупаем, свой го-
товлю – помидоров много, только успевай 
прибирать. Заправку овощную для бор-
ща на зиму делаю  со сладким перцем, со 
свёклой – объедение. Соки тоже не берём, 
компоты варю из крыжовника, яблок, черё-
мухи. Варенье из малины, смородины, зем-
ляники готовлю каждый сезон. В общем, 
основной рацион питания у нас не изме-
нился. А то, что деликатесов заграничных 
меньше будем покупать, так это для желуд-
ка – польза.

В правительстве Тюменской области 
создан оперативный штаб, куда стека-
ется вся информация по мониторингу 
цен на продовольственные товары пер-
вой необходимости. В нашем районе в 
ежедневном режиме отслеживают цены 
в отделе экономики. По словам специ-
алиста по торговле Н.А. Мелюхановой, 
контролируют только 40 наименований 
продуктов: молоко, сахар, соль, масло, 
мясо, овощи, фрукты и т.д. По словам 
Натальи Александровны, резкого повы-
шения цен на продукты в районе не за-
фиксировано, с августа наблюдалось 
увеличение стоимости колбасных изде-
лий на пять процентов, на три процента 
– молока. Сейчас упала цена на сахар, 
зато повысилась на картофель. Увели-
чение цены на фрукты тоже есть, но оно, 
как правило, сезонное. Однако, добави-
ла Наталья Александровна, наблюдает-
ся повышение цен на продукты, которые 
не подвергаются мониторингу: к приме-
ру, подорожали конфеты, кофе.

самообеспечение

Дорогая моя еда

Отгадайте-ка загадку: не тают, не мёрз-
нут, а растут как на дрожжах? Конечно, 
речь идёт о ценах. У голышмановцев мы 
поинтересовались, какие продукты из-за 
их удорожания они стали покупать реже, 
чем их заменяют?

ет птичник перед морозами. Нужно по-
ставить ещё второй ярус клеток для мо-
лодняка. Пока вся «малышня» ютится в 
доме. Рядом в ограде выкопал яму, где 
разместит ёмкость для  сбора отходов. 
Ферме предстоит  расширение, прове-
дут водопровод для поения птицы и мы-
тья кормушек. 

Так как доходы от продажи яйца, цы-
плят и мяса у семьи непостоянные, су-
пруги собираются заняться разведени-
ем поросят. Наиболее выгодной поро-
дой посчитали Бухаловы вьетнамскую 
вислобрюхую. Есть и условия для рас-
ширения хозяйства – в собственности 
имеют земельный надел, где построят 
загоны, будут сеять траву.    

В том, что заниматься птицеводством 
– выгодно, Лариса и Андрей уже смогли 
убедиться. Покупатели начинают спра-
шивать о продаже суточных цыплят ещё 
задолго до появления их на свет. Клиен-
тов подыскивают через объявления в га-
зете или в интернете. Нарасхват и мясо 
гусей и уток. 

– Недавно последнюю партию, 50 
штук, отправили в Тюмень на реализа-
цию, – рассказывает Лариса. – Сейчас 
многие  перестали доверять качеству 
импортной мясной продукции. Продук-
ты, произведённые в сельской глубинке, 
пользуются большим спросом. И цены 
в городе выше. Наши голышмановские 
предприниматели тоже закупают у нас 
тушки птицы.  Приобрести её можно в 
торговом центре «Родничок». 

Для реализации крупных партий пти-
цы необходима была перосъёмная ма-
шина.  На её покупку ушла половина вы-
деленных государством средств. Мож-
но представить, сколько времени уходит 
на разделку и ощипывание, к примеру, 
гуся. Сейчас сам процесс подготовки 
тушки к продаже занимает десять минут, 
при этом освобождение от пера и пуха в 
машине происходит за 40 секунд. И вид 
у тушки – товарный. В дело можно пу-
стить пух и перо, фермеры говорят, что 
довольно часто в село наведываются за-
готовители этого «товара».   

Стремление к успеху в выбранном 
деле вынуждает постоянно думать о 
том, как модернизировать хозяйство. 
С увеличением численности поголовья 
уже потребуется техника для обслужи-
вания фермы. И владельцы подворья 
вновь надеются на поддержку государ-
ства

 Наталия ГЛАДкОВСкАя. 
Фото Алексея БОДРОВА.

На снимке: семья Бухаловых.

За счёт средств государственной  программы  по выходу на самообеспе-
чение селяне стараются организовать своё дело так, чтобы иметь стабиль-
ный доход. Четыре  года назад семья Ларисы и Андрея Бухаловых реши-
ла сменить тесную комнатку в городском общежитии на просторный дом 
в селе Королёво. Андрей продолжает ездить на работу в Тюмень, а Лари-
са занялась личным подворьем.

Три недели едва льющаяся вода из кранов, порой с сердитым фырка-
ньем и бульканьем, «раздражала» почти 2,5 тысячи пользователей цен-
трального водопровода посёлка Голышманово. Станцию водоподготов-
ки  закрывали на реконструкцию. В это время вода подавалась из старой 
водонапорной башни, которая  плохо справлялась с обеспечением во-
дой жителей райцентра. Коммунальщики стремились сделать ремонт в 
короткие сроки.

Три ступени очистки

Уважаемые граждане! По сообщению Главного 
управления МЧС России по Тюменской области, 23 ок-
тября 2014 года будет осуществлена техническая про-
верка системы централизованного оповещения насе-
ления Тюменской области с задействованием радио-
трансляционных установок и электросирен. По этому 
сигналу каждый гражданин обязан прослушать по ка-

налам телевидения «Россия-1», «Россия-24» и по ра-
дио «Маяк», «Радио Россия», «Вести FM» информацию 
Главного управления МЧС России по Тюменской обла-
сти. Дикторы радио и телевидения передадут инфор-
мацию о чрезвычайной ситуации, а также информа-
цию по сигналам гражданской обороны. Соблюдай-
те спокойствие.

Внимание!
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Родился Яков в 1923 году в 
Поволжье. С малых лет уже ра-
ботал на свиноферме, где тру-
дилась и его мать. Подвозил 
на лошадях корма и воду. Ле-
том, как все сельские ребятиш-
ки, вместе со взрослыми пропа-
дал сутками  на посевной и по-
косе.  В 16 лет выучился на трак-
ториста. Свой первый «натик» 
на железных колёсах помнит до 
сих пор.  За работу на тракторе 
Якову Визнеру начали выдавать 
зерно, жить семье стало легче. 
Мирное существование немец-
кой деревни разрушила война и 
последовавшие за ней репрес-
сии. В деревню Скаредная се-
мью Визнеров привезли перед 
Новым годом. Крепкого парня 
сразу же забрали в трудармию. 
В Ивделе заготавливал лес. На 
веку Якова Яковлевича изнуря-
ющая работа в золотых шахтах 
Кемерово. Он говорит, что вы-
жил, благодаря  добросовест-
ному выполнению нормы, за это 
ему выдавали полный паёк.   

В Голышмановский район  вер-
нулся  в 1947 году вместе с же-
ной и двумя детьми. Поселились 
в Ражево, а в 1954 году перееха-
ли в Малышенку. На второй же 
день Якову Визнеру дали ста-
ренький «колёсник». Через пол-
года тракторист получил новый 
«Беларус». На нём и работал до 
пенсии. На производстве его це-
нили, трактористом он считался 
ответственным, никто из меха-
низаторов не мог, как он, мастер-
ски управляться с сеялкой. На 
самые трудные производствен-

ные участки посылали его. От со-
вхоза приходилось в  неурожай-
ные годы ездить в командиров-
ки в Иркутск, Заводоуковск, То-
больск за соломой для голодно-
го скота. В Иркутск добирался 
поездом, прессованную же  со-
лому в Голышманово отправляли 
в товарных составах. На поля за 
Тобольском ездил своим ходом 
на тракторе. Работать с прессом 
в те времена мало кто умел, по-
этому опыт и умения трактори-
ста Визнера в буквальном смыс-
ле  спасали совхоз.  Яков Визнер 
засевал поля картошкой, пшени-
цей, распахивал голышманов-
ские земли, за что и награжден 
медалью «За освоение целинных 
земель». 

– Со временем  условия на про-
изводстве только улучшались, – 
рассказывает Яков Яковлевич. 
– Раньше мы технику в поле ре-
монтировали – холодно, сыро, а 
делать надо. Это теперь гаражи 
теплые есть. Во время убороч-
ной трактористы жили на поле-
вом стане, в двенадцать ночи ра-
боту заканчивали. Хочешь дома в 
баньке помыться – иди пешком, 
но чтобы к четырём утра был на 
месте.

Где бы ни работал Яков Визнер, 
всё выполнял на совесть. В тру-
довой книжке ветерана только 
благодарности за труд. Его имя 
занесено в Книгу почёта совхоза 
«Малышенский». Имеет множе-
ство наград, в их числе медаль за 
доблестный труд в годы Великой 
Отечественной войны. Предан-
ность выбранному делу отме-

Следуя отцовскому завету
Твои люди, село

Основателю трудовой династии Якову Яковлевичу Визне-
ру из Малышенки недавно исполнился 91 год. Осенью 1941 
года вся его семья была сослана в Сибирь вместе с други-
ми репрессированными немцами. Ни в то время, ни сейчас 
Яков Яковлевич обиды на судьбу не держит. Добрыми дела-
ми и трудовыми подвигами прославил  он свою фамилию.

чена орденом Трудовой Славы.   
Трудовому  примеру отца по-

следовали  сыновья. Их у Яко-
ва Яковлевича пятеро: Виктор, 
Александр, Владимир, Яков и 
Юрий. Все они стали продол-
жателями его дела на Малышен-
ском сельхозпредприятии. И 
всем он привил любовь к техни-
ке, к деревенскому труду. Маль-
чишки часто прибегали на рабо-
ту к отцу, помогали ему, приоб-
ретали навыки управления тех-
никой. 

– Родители воспитывали нас  
строго. Детство коротким было, 
я с 12 лет уже учился  на трак-
торе ездить, – рассказывает 
старший сын Виктор. – Однаж-
ды отец в контору за разнаряд-
кой  пошёл, а я – шмыг за руль, 
завёл и въехал прямо в колодец. 
Ох, и попало мне тогда. Зато в 14 
уже в поле на технике работал. У 
родителей было большое хозяй-
ство, две коровы держали, сено 
вручную косили. 

Все сыновья Якова Визнера 
остались в Малышенке, созда-
ли свои семьи. Шофёрское дело 
продолжает Яков-младший. На-
чинал на грузовых автомоби-
лях, перевозил зерно с полей 
на склады. Сейчас управляет 
бензовозом – отвечает за сво-
евременную доставку горючего 
во время полевых работ. Юрий и 
Владимир работают на ферме. 

Работы в семье Визнер ни-
когда не боялись. Старшие 
представители семьи – удар-
ники пятилеток, победители 
соцсоревнований, а почетных 
грамот и благодарностей – не 
счесть. Яков Яковлевич-стар-
ший надеется, что и его внуки 
будут трудиться добросовестно.  

 В жизни дети и внуки равня-
ются на отца. В последнее вре-
мя хоть и ухудшилось самочув-
ствие у Якова Яковлевича, но он 
по-прежнему самостоятелен. 
Пожаловался, что уже не может 
работать на подворье, как пре-
жде. Но выходит гулять во двор 
и продолжает следить за по-
рядком. Причины своего долго-
летия объясняет очень просто – 
надо работать. Старейший жи-
тель села Малышенка был в свое 
время не только знатным трак-
тористом, но и разбирался в 
строительстве, клал печи, сто-
лярничал. Говорит, секреты раз-
ных ремёсел передал ему отец 
ещё  в юности. 

Хорошие мастера по большей 
части вырастают в семьях, где 
из поколения в поколение вос-
питывается любовь к крестьян-
скому делу. На том и стоят тру-
довые династии.

Наталия ГЛАДкОВСкАя.
Фото Алексея БОДРОВА.

На снимке: 
яков Визнер с сыновьями.

В Голышманово стартовала 
спартакиада трудовых коллекти-
вов. Соревнования традиционные 
и проводятся уже в девятый раз. В 
2006 году испытать свои силы ре-
шили всего лишь восемь команд, 
а сегодня в числе участников 14 
коллективов предприятий и орга-
низаций поселка.

Пока участники команд сорев-
нуются в меткости – стрельбе и 
дартсе, легкоатлеты проявляют 
выносливость. Дистанция в 350 
метров для женщин и вдвое боль-
ше для мужчин для большинства 
офисных работников оказалась 
вполне преодолимой.

– Прежде всего, ставил перед 
собой цель пробежать, не сой-
ти с дистанции. У меня это по-
лучилось, – признается специа-
лист районного отдела образова-
ния Валерий Изовых. – В составе 
команды впервые, коллеги опыт-
ные, в спортивных соревнованиях 
участвуют регулярно. Так что рав-
няться есть на кого.

– Лично для меня это опреде-
ленная победа над собой, – вто-
рит коллеге учитель начальных 
классов школы №2 Кристина Гейн. 
– Я поддержала коллектив, пробе-
жала, не спряталась.

Команды учителей – посто-
янные участники спартакиады. 
Смысл соревнований для них – 
не в медалях и грамотах. 

– Это, прежде всего, личный 
пример детям, – говорит учи-
тель школы №2 Юлия Петрушен-
ко. – Своим примером прививаю 
им любовь к здоровому образу 
жизни. Мы вместе участвовали в 
Дне здоровья, сегодня я здесь, за 
меня болеют мои ученики. Думаю 
– это здорово!

В программе спартакиады 18 
видов соревнований. Десять из 
них – зачетные. Организаторы 
ориентируются на возможности 
команд. Закрыть абсолютно все 
этапы многим не по силам. 

– У нас есть чисто мужские виды 
соревнований, например, футбол, 

– говорит директор Центра физ-
культурно-оздоровительной ра-
боты Наталья Цепилова. – Но в 
остальных этапах женщины при-
нимают активное участие: в лег-
кой атлетике, дартсе, стрельбе. 
Сегодня на старт вышел коллек-
тив детского сада «Елочка», по 
решению судейской коллегии мы 
объединили их с другой коман-
дой, чтобы была возможность за-
крыть наибольшее количество ви-
дов соревнований.

По итогам первого этапа спар-
такиады, самыми меткими ока-
зались спортсмены Центра физ-
культурно-оздоровительной ра-
боты – именно они стали лидера-
ми в стрельбе и дартсе. А осенний 
кросс быстрее всех завершили 
бойцы пожарной охраны. Следу-
ющим этапом первенства станут 
соревнования «Папа, мама, я – 
спортивная семья». А когда ляжет 
снег, организаторы проведут лыж-
ные гонки и охотничий биатлон.

Влад УДиЛОВ.

спорт

Спартакиаде дан старт
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